



**Fédération Nationale de l'Enseignement , de la Culture
et de la Formation Professionnelle FORCE OUVRIERE**

- Coordination des sections fédérales de l'Académie de Montpellier -

UD FO – Maison des syndicats

474 allée Henri II de Montmorency 34000 Montpellier

Tel : 06 87 84 96 02

Mail : fnecfp-fo.acamontp@orange.fr

Madame la Directrice Académique,
Mesdames et Messieurs membres du CSA SD,

Sur consigne ministérielle, vous avez reporté ce CSA SD initialement prévu le 25 juin, repoussant vos décisions de carte scolaire après les élections législatives, en plein début des congés scolaires. Il s'agit là de camoufler les mesures catastrophiques mettant en œuvre les coupes de 700 millions d'euros dans l'Éducation Nationale.

C'est aussi une nouvelle fois d'un grand mépris envers les personnels et les organisations syndicales : il est inadmissible que des décisions de fermetures soient prises au moment des congés scolaires. Les enseignants doivent connaître la structure de leur école, leur affectation, leur niveau et la répartition des élèves. Ils doivent pouvoir faire valoir la nécessité d'une ouverture, leur opposition à une fermeture pour diminuer les effectifs par classe.

Cette situation inédite et grave est la conséquence des mesures d'austérité des gouvernements Macron et de ses prédécesseurs qui ont attaqué les droits sociaux et la démocratie : réforme odieuse des retraites, destruction du Statut de fonctionnaire, loi immigration, « choc des savoirs », gel des salaires, suppressions de postes et de classes, développement de l'économie de guerre, engagement guerrier en Ukraine et soutien inconditionnel à Netanyahu, répression inédite des mouvements sociaux et de la jeunesse, recours systématique à l'article 49.3.

La FNEC FP FO rappelle que le gouvernement ponctionne 413 milliards sur l'ensemble des budgets de l'Etat, en particulier ceux de la Fonction publique, pour financer son économie de guerre sur le dos des salariés.

Notre fédération s'oppose à la politique répressive, réactionnaire et antisociale de ce gouvernement qui renforce les inégalités, précarise une part toujours croissante de la population et divise les individus. Elle réaffirme son rejet de toute forme de discriminations qui sont des instruments pour nous diviser et pour nous affaiblir.

La FNEC FP FO rappelle sa solidarité avec les travailleurs du monde entier et son exigence d'un cessez-le-feu immédiat et permanent à Gaza comme en Ukraine.

Dans l'Éducation Nationale, la dernière période a été marquée par une mobilisation des personnels, souvent en lien avec les parents d'élèves, qui refusent de voir leurs conditions de travail dégradées par des fermetures de postes ou des créations insuffisantes, par les mesures « choc des savoirs » auxquelles les personnels opposent un « choc des moyens et des salaires ». Cette mobilisation exprime un mouvement très profond de refus de toutes les contre-réformes et du manque de moyens organisé par les gouvernements de M. Macron. La FNEC FP FO réaffirme ses revendications : abrogation du « choc des savoirs », annulation des fermetures de classes, ouvertures des classes demandées, création de postes nécessaires et des places nécessaires dans l'enseignement spécialisé, refus de l'externalisation des ESMS.

Pour ce faire l'argent existe, en effet, alors que le gouvernement annonce l'austérité pour les services publics, moins 700 millions pour l'école, l'enveloppe budgétaire pour le Pacte serait augmentée de 98 millions supplémentaires.

La FNEC FP FO réaffirme son exigence d'abandon du Pacte et exige que la totalité de l'enveloppe dévolue au Pacte soit utilisée pour la revalorisation indiciaire de tous les personnels sans contrepartie, que le budget dévolu au SNU, aux uniformes, ainsi que les 12 milliards injectés

chaque année dans l'école privée soient utilisés pour la création des postes nécessaires à l'Ecole publique et d'un statut de la fonction Publique pour les AESH.

Dans notre département, ce sont 16 fermetures de classes pour 15 ouvertures. Non seulement les ouvertures se font sur le dos des fermetures, mais le solde est une nouvelle fois négatif, comme au CSA SD de janvier, qui avait reçu un vote contre de toutes les organisations syndicales. Aucune création de postes de remplaçants alors que des dizaines de classes sont non remplacées chaque jour, ce qui entraîne des répartitions d'élèves supplémentaires et un fonctionnement de l'école dégradé en garderie. La rentrée ne peut pas, ne doit pas se dérouler dans ces conditions ! Aussi la FNEC FP FO exige qu'aucune fermeture ne soit prononcée ni aujourd'hui ni en septembre et que les ouvertures demandées par les équipes soient accordées dès maintenant.

Nous nous sommes rassemblés deux fois avec les listes complémentaires de l'académie. Tous n'attendent qu'une chose : ils veulent être recrutés sous statut, et ne veulent pas être appelés pour devenir contractuels. Par ailleurs, nous attirons l'attention de l'ensemble des membres du CSA au sujet d'un aspect des tentatives de négociations qui nous semble très important, et de nature à créer un trouble chez nos collègues : nous sommes avons été reçus en délégation pour demander le recrutement des LC par la secrétaire générale du Rectorat qui a bien accepté de nous recevoir, et nous l'en remercions. Elle nous a assuré qu'il n'y aurait aucun recrutement de contractuel tant qu'il y aurait des LC. Quelle n'a pas été notre surprise d'apprendre 24 heures après cette délégation, que des recrutements avaient lieu, que des annonces étaient publiées! Ceci doit s'arrêter, vous ne pouvez pas tenir un double langage, les LC doivent être recrutés pour être devant les élèves à la rentrée. Nous sommes avec eux aujourd'hui, et nous serons à nouveau à leurs côtés mercredi prochain pour obtenir la satisfaction de leurs revendications.

Le manque de moyens et la dégradation des conditions de travail, c'est aussi, le manque de places en IME ou ITEP alors que des centaines d'enfants attendent une place depuis plusieurs années, mettant parfois en difficultés des équipes entières, et les élèves de leur classe. Aucune solution n'est proposée si ce n'est le changement d'école ou la déscolarisation, privant ainsi totalement ces élèves de leur droit aux soins et à un enseignement adapté.

C'est encore des préconisations ministérielles sans création de postes nécessaires, pour les satisfaire vous fermez des classes, ou bloquez des ouvertures. Pour la FNEC FP FO c'est inacceptable ! Notre département manque de moyens, ce que vous persistez à nier, et au quotidien ce sont les collègues enseignants, AESH, enseignants spécialisés, directeurs et psy EN sur le terrain qui subissent cette pénurie. Ils refusent de continuer ainsi, ils n'acceptent pas la dégradation continue de leurs conditions de travail !

Compte tenu de la situation institutionnelle dans laquelle nous nous trouvons, le gouvernement actuel ne faisant de fait qu'expédier les affaires courantes, nous affirmons qu'aucune mesure de fermeture ne doit être prise ce jour.

La FNEC FP FO demande des postes d'enseignants et d'enseignants spécialisés supplémentaires ainsi que le recrutement de la totalité de la liste complémentaire et son ré-abondement à hauteur des besoins.